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AUSZUG AUS DEM PROTOKOLL DES 
STADTRATES VON OLTEN 

 

 
Vom 15. Januar 2024  ___           _____                      ___                       _          Prot.-Nr. 011 

 
Interpellation Luc Nünlist (SP/JSP) betr. Verwendung von städtischen Fonds/Beantwortung 

 
Am 14. Dezember 2023 hat Luc Nünlist (SP/JSP) folgende Interpellation eingereicht: 
 
«Der Stadtrat wird gebeten, dem Parlament und der Öffentlichkeit Bericht über die folgenden 
Fragen zu erstatten: 
 

1. Wofür wurde der Betrag von 100`000 CHF aus dem Fonds Feuerwehrunterstützung 
im Jahr 2016 verwendet? 

 
2. Wofür wurde der Betrag von 59`000 CHF aus dem Fonds Kindergärten im Jahr 2020 

verwendet? 
 

3. Wofür wurde der Betrag von 73`000 CHF aus dem Fonds Primarschulen im Jahr 
2018 verwendet? 
 

4. Wofür wurde der Betrag von 44`000 CHF aus dem Fonds Sekundarschulen im Jahr 
2018 verwendet? 
 

5. Wofür wurde der Betrag von 53`000 CHF aus dem Fonds Jugendmusik im Jahr 2019 
verwendet? 
 

6. Wofür wurde der Betrag von 45`000 CHF aus dem Fonds Schulsport im Jahr 2022 
verwendet? 
 

7. Wofür wurde der Betrag von 18`000 CHF aus dem Fonds Jugendhort im Jahr 2020 
verwendet? 
 

8. Wofür wurde der Betrag von 8`000 CHF aus dem Fonds des Stadtarchivs im Jahr 
2020 verwendet? 
 

9. Wofür wurde der Betrag von 100`000 CHF aus dem Fonds Altersfürsorge über den 
Zeitraum 2017-2021 verwendet? 
 

 
Begründung: 
 
Die vorausgehende kleine Anfrage vom 20. September 2023 sowie eine Nachfrage bei der 
Verwaltung wurden verhalten beantwortet. Es wird Klärung über die genaue Verwendung der 
städtischen Fonds erwartet.» 
 

*  *  * 
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Stadtrat Benvenuto Savoldelli beantwortet im Namen des Stadtrates die Interpellation wie folgt: 
 
Der Stadtrat hat im Rahmen der Einführung von HRM2 die Fonds auf ihre Grundlagen hin 
geprüft. Einige Fonds wiesen damals keine gute Rechtsgrundlage auf. Dies wurde bereits im 
Rahmen der kleinen Anfrage betreffend Verwendung der städtischen Fonds aufgezeigt. Der 
Stadtrat ist deshalb bemüht, diese Fonds möglichst rasch und zweckmässig abzubauen. 
Dies hat er auch im Rahmen des Budgets 2021 aufgezeigt. 
 
Bei den Fragen 2, 7 und 8 bezieht sich die Interpellation auf das falsche Jahr. Die Auflösung 
erfolgte nicht im Jahr 2020, sondern im Jahr 2021. 
 
Die Fonds wurden wie folgt verwendet: 
 

1. Fonds Feuerwehrunterstützung: Der Fonds wurde aufgrund der bestehenden 
Versicherung für Feuerwehrangehörige obsolet. Die Auflösung erfolge zu Gunsten 
der Erfolgsrechnung (Steuerzahlende). Es wurde kein Geld ausbezahlt. 
 

2. Fonds Kindergärten: Der Fonds wurde im Jahr 2021 zu Gunsten der 
Erfolgsrechnung (Steuerzahlende) aufgelöst. Es wurde kein Geld ausbezahlt. Die 
Auflösung wurde via Konto 2110.4511.00 vorgenommen und im Rahmen der 
Budgetierung auch so budgetiert. Das Budget wurde vom Parlament bewilligt. 
 

3. Fonds Primarschule: Der Fonds wurde während der budgetlosen Zeit für die 
Durchführung von Skilagern ausgegeben. Die Ausgaben betrugen Fr. 72'587.74 
Franken. 
 

4. Fonds Sekundarschule: Der Fonds wurde während der budgetlosen Zeit für die 
Durchführung von Skilagern ausgegeben: Die Ausgaben betrugen Fr. 44'188.50 
Franken. 
 

5. Fonds Jugendmusik: Der Betrag von Fr. 53'719.79 wurde für die Neuuniformierung 
der Jugendmusik eingesetzt. 
 

6. Fonds Schulsport: Die 45'000 Franken wurden für die Unterstützung der 
Pumptrackanlage (Bike Club Olten) eingesetzt. SR-Beschluss Nr. 204/2023 

 
7. Fonds Jugendhort: Der Fonds wurde im Jahr 2021 zu Gunsten der Erfolgsrechnung 

(Steuerzahlende) aufgelöst. Es wurde kein Geld ausbezahlt. Die Auflösung erfolgte 
via Konto 3420.4511.01. Im Rahmen der Budgetierung wurde die Auflösung so 
angekündigt. Das Budget wurde vom Parlament bewilligt. 

 
8. Fonds Stadtarchiv: Der Fonds wurde im Jahr 2021 zu Gunsten der Erfolgsrechnung 

(Steuerzahlende) aufgelöst. Es wurde kein Geld ausbezahlt. Die Auflösung des 
Fonds erfolgte über das Konto 0227.4511.00. Im Rahmen der Budgetierung wurde 
die Auflösung so angekündigt. Das Budget wurde vom Parlament bewilligt. 

 
9. Die Zahlungen des Fonds Altersfürsorge gingen an Klienten der Direktion Soziales. 

Im Jahr 2022 wurde der Fonds aufgelöst und der Betrag von 62'150.13 in den Fonds 
für soziale Zwecke übertragen. SR-Beschluss Nr. 146/2022. 

 
 
Mitteilung an: 
Gemeindeparlament 
Parlamentsakten 
Direktionsleiter/in entsprechende Direktion 
Stadtkanzlei, Andrea von Känel Briner  


